



dalam rumah yang cukup ramai dengan adanya karyawan yang setiap hari bekerja di rumahnya untuk memproduksi kerudung. Jika dilihat dari luar, keluarga tersebut adalah keluarga yang nampak damai seperti tidak ada konflik yang berarti dalam keluarga tersebut. Tetapi ternyata keharmonisan dan kerukunan keluarga bapak H. Abas yang saya lihat saat itu, adalah salah satu alasan kuat karena di dalam keluarga bapak H. Abas tidak ingin mengulangi sebuah kesalahan yang pernah terjadi di masa silam, yaitu kejadian yang menimpa anak remajanya yang tersandung narkoba. Dengan ramah dan dengan ciri khas suara beliau yang berat dan serak, bapak H. Abas mempersilahkan dan tidak segan-segan untuk memberikan saya kesempatan dan wewenang bertanya sebanyak-banyaknya kepada beliau mengenai kejadian yang pernah menimpa keluarga beliau pada masa silam, hingga mengakibatkan anaknya terjerumus ke dunia narkoba.

Dari situ saya bisa merasakan kehangatan dari diri beliau sebagai seorang ayah pemimpin di keluarganya. Tutar kata yang lembut dan sikap rendah hati bisa saya lihat dari beliau ketika sedang mengurus karyawan-karyawatnya. Pada saat yang bersamaan datang anak beliau yang bernama Pradana yang disini adalah anak remaja pecandu narkoba, saya melihat hubungan antara ayah dan anak yang sangat mendalam dan disini Pradana juga menunjukkan sikap yang sangat hormat serta sopan santun terhadap ayahnya. Pradana mempunyai pribadi yang humoris, pandai bergaul, dan











Seorang ayah yang memberi pendidikan dengan pendekatan komunikasi interpersonal yang bersifat langsung dengan melakukan tatap muka langsung untuk memberi pemahaman, arahan dan idiologi yang sepemikiran akan menjadi salah satu penerapan cara didik antara orang tua kepada anak. Pesan yang disampaikan bersifat persuasif dalam komunikasi interpersonal akan memudahkan interaksi terhadap komunikasi dalam proses pemahaman, arahan dan idiologi yang sepemikiran. Sehingga menjadi terarah dalam kehidupannya ketika melakukan kesalahan. Dalam fenomena penelitian ini seperti yang dikemukakan oleh M. Hardjana komunikasi interpersonal adalah interaksi tatap muka antar dua atau beberapa orang, dimana pengirim dapat menyampaikan pesan secara langsung dan penerima pesan dapat menerima dan menanggapi secara langsung pula. Menurut Agus Mulyono, yakni komunikasi yang berbentuk tatap muka, interaksi orang ke orang, dua arah, verbal dan nonverbal, serta saling berbagi informasi dan perasaan antara individu dengan individu atau antar individu dalam kelompok kecil. Seperti keberhasilan jangka panjang yang dilakukan oleh bapak H. Abas, dengan pendekatan komunikasi interpersonal yang memperlihatkan bentuk komunikasi verbal dan nonverbal membuat Pradana lebih dekat dengan pak H. Abas dibanding dengan ibu Hj. Aslikha, begitu pula dalam penyampaian pesan lebih banyak diterima dari pak H. Abas dibanding ibu Hj. Aslikha sehingga tingkat kenyamanan dalam berkomunikasi, Pradana lebih nyaman dengan ayah. Dan jika ditinjau dari keberhasilan dalam













membantu mengetahui masalah dan memberi solusi. Dan juga dapat memantau dengan baik atas perkembangan buah hati dengan masalahnya. Seperti yang dijelaskan dalam bukunya Suranto AW, tujuan komunikasi interpersonal antara lain salah satunya juga dapat memberikan bantuan (*Konseling*) ahli-ahli kejiwaan, ahli psikologi klinis dan terapi menggunakan komunikasi interpersonal dalam kegiatan profesional mereka untuk mengarahkan kliennya. Dalam kehidupan sehari-hari, dikalangan masyarakatpun juga dapat dengan mudah diperoleh contoh yang menunjukkan fakta bahwa komunikasi interpersonal dapat dipakai sebagai pemberian bantuan (*konseling*) bagi orang lain yang memerlukan.

Kemudahan ibu dalam menyampaikan pesannya kepada anak remajanya yakni ketika hadirnya ayah dalam peran komunikasi, dimana ayah dan ibu saling bergantian memberi pesan dan memiliki dua jenis bentuk penyampaian pesan yakni halus dan kasar yang saling menjadi pelengkap, seperti yang dijelaskan dalam bukunya Jalaluddin Rahmad psikologi komunikasi bahwa hubungan interpersonal tidaklah bersifat statis, tetapi selalu berubah, untuk memelihara dan memperteguh hubungan interpersonal, memerlukan tindakan-tindakan tertentu untuk mengembalikan keseimbangan (*equilibrium*) yang demikian dari kemampuan ayah dalam berkomunikasi. Ada empat faktor yang amat penting dalam memelihara keseimbangan ini: keakraban, kontrol, respon yang tepat, dan nada emosional tepat.









dimengerti. Dalam penyampaian pesan yang baik dari ibu terhadap anak remajanya. Untuk mengkaji fenomena penelitian dengan tema komunikasi interpersonal orang tua dan anak remaja pecandu narkoba, menurut perspektif interaksional, dimana merupakan salah satu perspektif yang ada dalam studi komunikasi, yang barangkali paling bersifat “humanis” (dalam Ardianto. Dalam Innas Hasna Haifa dkk). Dimana perspektif ini sangat menonjolkan keagungan dan maha karya nilai individu diatas pengaruh nilai-nilai yang ada selama ini, sehingga dalam penyampaian pesan ibu memiliki proses timbal balik respon dari interaksi berupa simbol yang tidak sesuai dengan kesepakatan simbol dari anak remajanya tentang cara pandang dalam penilaian persepsi.